

## BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 5 au 11 juillet 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

### AUSTRALIE

#### **La mobilité de l'emploi diminue pour la première fois en trois ans, revenant au niveau d'avant la pandémie**

Au cours des 12 mois précédant février 2024, jusqu'à 8 % des personnes employées, soit 1,1 million de personnes, ont changé d'employeur, contre 9,5 % l'année précédente. Selon Maiy Azize, directrice adjointe chez Anglicare, les chiffres ne sont pas surprenants étant donné la hausse des taux d'intérêt et du coût de la vie. Le taux de mobilité professionnelle au cours de la dernière année a été légèrement plus élevé chez les femmes (8,2 %) que chez les hommes (7,9 %), contrairement à la tendance observée durant la dernière décennie. [ABC](#)

#### **L'Australie a accueilli cette semaine le premier Forum bancaire du Pacifique à Brisbane**

L'Australie et les États-Unis se sont réunis avec l'objectif de résoudre la crise croissante du retrait des banques occidentales du Pacifique. Le trésorier Jim Chalmers a annoncé 6,3 M AUD pour des initiatives visant à renforcer les lois sur la lutte contre le blanchiment d'argent et le financement du terrorisme dans le Pacifique, afin de rendre les services bancaires moins risqués. « Aider à prévenir la perte de services bancaires dans le Pacifique est vital pour la sécurité, la sûreté et le développement économique de notre région. », a déclaré Mr Chalmers. Bien

que cela ne soit probablement pas dit officiellement, le forum vise également à s'assurer que les pays insulaires du Pacifique ne sont pas obligés de compter uniquement sur les institutions financières chinoises, qui s'implantent de plus en plus dans la région. [AFR](#), [AFR](#), [The Treasury](#)

## **Telstra augmente les prix des forfaits téléphoniques au-dessus du taux d'inflation**

Telstra augmentera les prix de la plupart de ses forfaits de téléphonie mobile, y compris sa marque à bas-coût Boost, certaines augmentations allant bien au-dessus du taux d'inflation (4%). Pourtant, les prix des équipements et services de télécommunications n'ont pas augmenté aussi rapidement que l'inflation générale. Telstra a déclaré mardi vouloir équilibrer les pressions du coût de la vie avec « le besoin de continuer à investir pour gérer l'évolution de la technologie et la forte demande continue des clients sur son réseau mobile ». L'analyste d'UBS, Lucy Huang, a prédit que Telstra ne perdrait pas beaucoup de clients à la suite des augmentations de prix. [AFR](#)

## **Le dollar australien continue de s'apprécier**

Le dollar australien est actuellement une des trois monnaies les plus échangées au monde. Il oscille autour de 0,66 USD, et a même atteint 0,68 USD récemment, son plus haut niveau en six mois. Cette poussée est significative, et prouve que la demande de biens australiens s'est maintenue, notamment grâce au plan de relance mis en place par le gouvernement chinois. Le deuxième moteur du dollar australien est l'écart entre les taux d'intérêt en Australie, encore très élevés, et dans les autres pays du monde, rendant l'Australie plus attrayante pour les investisseurs internationaux. [ABC](#)

## **Suspension temporaire des actifs de nickel de BHP**

La décision de BHP de suspendre temporairement ses activités de nickel en Australie-Occidentale intervient en raison de l'évolution des conditions du marché. Alors que le cours mondial du nickel a dépassé en moyenne 25 000 USD la tonne au cours des 18 mois qui ont suivi le début de l'année 2022, il est aujourd'hui à 16 725 USD la tonne. Cette situation a exercé une pression considérable sur les activités de BHP dans la région de Nickel West. Cette suspension aura un impact substantiel sur les travailleurs et les communautés de Kwinana, Kambalda et Kalgoorlie. BHP réexaminera la suspension d'ici février 2027. [Ministry of Industry](#)

## **Rachat de CSR par le groupe français Saint-Gobain**

Saint-Gobain a annoncé la finalisation du rachat de CSR pour 4,5 Mds AUD le 9 juillet. Le rachat de 9 AUD par action donne au groupe français la propriété de marques telles que les plaques de plâtre Gyprock, les briques et pavés PGH, les tuiles Monier et les blocs de construction Hebel. Il lui cède également une participation de 25 % dans la fonderie d'aluminium Tomago en Nouvelle-Galles

du Sud. Aujourd'hui, l'entreprise fait partie du top 10 français en termes de chiffre d'affaires (47 Mds EUR en 2024 selon les prévisions des analystes) et de capitalisation boursière (37,7 Mds EUR) et compte 160 000 collaborateurs dans 76 pays. [AFR](#), [AFR](#)

## NOUVELLE-ZELANDE

### **La Nouvelle-Zélande est à la tête du premier accord commercial mondial entre les peuples autochtones**

L'Accord de coopération économique et commerciale avec les peuples autochtones (Ipetca) vise à renforcer les entreprises autochtones, à accroître le commerce entre les peuples autochtones et à promouvoir les valeurs autochtones comme le développement économique durable. La genèse est survenue en 2021, lorsque la Nouvelle-Zélande a accueilli le forum de coopération économique Asie-Pacifique (Apec), a déclaré Tipene. Avec la Nouvelle-Zélande à la tête de l'accord, le Canada, l'Australie et Taïwan se sont joints en tant que membres fondateurs. Les États-Unis ont maintenant le statut d'observateur, tandis que le Chili, le Pérou et le Mexique ont manifesté leur intérêt de les rejoindre. [NZ Herald](#)

### **La Nouvelle-Zélande renforce son soutien à l'Ukraine**

Le Premier ministre Christopher Luxon et le ministre des Affaires étrangères Winston Peters ont annoncé un soutien supplémentaire de 16 M NZD à l'Ukraine. L'annonce intervient alors que le premier ministre Luxon assiste au sommet de l'OTAN à Washington. « La Nouvelle-Zélande fournira 6 M NZD supplémentaires d'assistance militaire à l'Ukraine et 10 M NZD d'aide humanitaire aux communautés touchées en Ukraine et dans les pays voisins », a déclaré M. Luxon. Sur l'aide militaire, la Nouvelle-Zélande fournira 2 M NZD pour soutenir les soins de santé militaires pour l'Ukraine et 4 M NZD à la coalition de drones pour l'Ukraine dirigée par le Royaume-Uni et la Lettonie. [Beehive](#)

### **La reprise du tourisme néo-zélandais stagne : le nombre de visiteurs à 80 % des niveaux pré-Covid**

Les arrivées de visiteurs étrangers étaient de 179 700 en mai et ont stagné. Les chiffres mensuels de Stats NZ montrent que le nombre d'arrivées a augmenté de 19 300 par rapport à mai 2023. Les plus grands changements concernaient les arrivées en provenance d'Australie (en hausse de 9300), de Chine (5400 - bien que bien en baisse par rapport aux niveaux pré-Covid) et de Taïwan (1700). La reprise modérée intervient alors que le gouvernement envisage un triplement de la taxe sur les visiteurs jusqu'à 100 dollars. [NZ Herald](#)

### **Le taux directeur reste inchangé à 5,5%**

Pour la huitième fois consécutive, la Banque de réserve (RBNZ) a maintenu le taux d'intérêt à 5,5%. « La politique monétaire restrictive a considérablement

réduit l'inflation des prix à la consommation, le Comité s'attendant à ce que l'inflation globale revienne dans la fourchette cible de 1 à 3% au second semestre de cette année », a déclaré le Comité de politique monétaire. Certains économistes ont critiqué la ligne dure de la RBNZ et ont suggéré qu'elle risquait de grever l'activité (augmentation des faillites d'entreprises, faiblesse des ventes au détail, faiblesse des prêts bancaires...). [RNZ](#)

## PACIFIQUE

### **En visite dans le Pacifique, le Vice-Premier ministre néo-zélandais annonce des soutiens renforcés à la région**

Après un arrêt aux Salomon, Winston Peters a annoncé 5M NZD de soutien financier pour l'éducation à Nauru, qui bénéficie déjà d'un programme de bourses attribuées par le gouvernement néo-zélandais. Au Niue, Peters a annoncé l'envoi de fonctionnaires pour renforcer les capacités du secteur public. Estimé à 13M NZD sur 5 ans, ce projet devrait compenser en partie une pénurie de main d'œuvre dans le pays, qui souffre également de coupures d'électricité et d'un déficit budgétaire important. Peters a également inauguré les travaux du projet de centrale solaire annoncé le mois dernier par Premier ministre néo-zélandais Luxon. [RNZ](#), [RNZ](#)

### **L'Australie promet 40 M AUD pour les Tuvalu lors de la visite du Premier ministre Teo**

Ces fonds, destinés au secteur aérien et à la connectivité, accompagnent les négociations d'un pacte de sécurité entre les deux pays. Par le traité Falepili Union, l'Australie garantit déjà la défense des Tuvalu, mais la polémique autour du droit de regard donné à Canberra sur les accords sécuritaires de ces dernières avait poussé la ministre Penny Wong à réaffirmer la souveraineté des Tuvalu lors de sa visite en Mai. Les Tuvalu devraient également recevoir prochainement un nouveau patrouilleur. Ce nouveau financement viendra compléter un soutien australien dans les télécommunications, l'adaptation climatique et les finances publiques. [The Canberra Times](#)

### **La banque ANZ anticipe une croissance de 3,4% aux Fidji en 2024**

Cette prévision est plus optimiste que celle de la Reserve Bank of Fiji à 2,8%. Alors que le budget de mi-mandat du gouvernement, publié le mois dernier, est considéré prudent, ces divergences tiennent à l'appréciation des moteurs de la croissance. Le tourisme, les transferts de fonds et l'agriculture ont maintenu une dynamique solide, et la banque ANZ considère que d'autres secteurs aujourd'hui sous-exploités, comme le commerce, le bâtiment ou l'agriculture, pourraient soutenir la croissance future du pays. [The Fiji Times](#)

# - Focus sectoriels -

## *Actualités énergies et développement durable*

### **La Nouvelle-Zélande revoit à la baisse les normes visant à améliorer l'efficacité énergétique des véhicules importés**

La norme "Clean Car Standard" limite les émissions moyennes de CO2 autorisées pour les voitures neuves importées dans le pays, dans le but de rendre le parc automobile Néo-Zélandais plus propre. Le gouvernement NZ a jugé que la norme actuelle était trop stricte pour les importateurs de voiture et a donc décidé de s'aligner sur les standards australiens qui ont eux-aussi été revus à la baisse. [RNZ](#)

### **En Australie, la production d'électricité a rapidement réduit ses émissions de CO2 carbone grâce aux énergies renouvelables - jusqu'à récemment**

Le secteur de l'électricité est depuis longtemps le principal responsable des émissions de gaz à effet de serre, représentant plus d'un tiers du total national. La disponibilité de l'énergie éolienne, solaire et hydraulique a permis de remplacer, en partie, la combustion d'énergies fossiles. Cependant, des conditions climatiques défavorables ont provoqué la baisse de la production d'énergie éolienne (-20 % par rapport à 2023) et hydraulique (-18 %), ce qui a rendu nécessaire la production d'électricité à partir d'énergie fossile. [The Guardian](#)

### **100 start-ups australiennes développant des technologies au service de l'action climatique risquent de mettre la clef sous la porte**

En tant que nouveau secteur, les technologies du climat et les solutions aux problèmes environnementaux créées ne cessent de susciter l'intérêt des investisseurs. Cependant, il s'agit d'un secteur très compétitif et certaines entreprises peinent désormais à attirer suffisamment d'investissement. La semaine dernière, le pionnier très médiatisé de l'aviation à hydrogène Universal Hydrogen a fait faillite, emportant avec lui un capital d'investissement de 150 M AUD. D'après M. Liubinskis, investisseur actif, le secteur aurait besoin d'au moins 100 M AUD supplémentaires pour survivre jusqu'à la fin de l'année. [AFR](#)

## Les Fidji mènent une lutte contre la pollution plastique à l'échelle mondiale

La pollution plastique impacte particulièrement les Fidji : les déchets plastiques du monde entier dérivent au gré des courants marins jusqu'aux îles du Pacifique, et pour s'en débarrasser, l'incinération à ciel ouvert reste souvent l'option la plus simple. Il est pratiquement impossible de nettoyer cette pollution, c'est pourquoi un mouvement mondial est en cours pour arrêter la production à la source. Les Fidji, ainsi que d'autres nations, souhaitent que le Comité Intergouvernemental de Négociation sur la Pollution Plastique (CIN) élabore un traité qui réduise considérablement la production de matières plastiques non essentielles, minimise la charge chimique du plastique et rende les fabricants responsables de l'élimination durable de leurs produits. [TIME](#)

---

**Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici**  
[LinkedIn du SER de Canberra](#)  
[Site internet du SER de Canberra](#)

**Clause de non-responsabilité** : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

### SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE  
Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)